
Protokoll 15. April 2020

Studierendenparlament
der

Universität zu Lübeck
Protokoll der 7. o. Sitzung des 48. Studierendenparlaments

Beginn: 18:06 Uhr
Ende: 21:55 Uhr
Sitzungsleitung: Marie-Theres Dammann
Protokollant: Maren Wieder
Protokollversion: Version vom 14. November 2020
Sitzungsort: Online via Webex

Anwesende Mitglieder
Hannah Boeckel, Ann-Christin Capelle, Marie-Theres Dammann, Olrik Dunker, Marie-Christine Eggert,
John-Paul Eppert, Lisa Espeter, Maximilian Hinsch, Hannah Küpper, Tamara Kunze, Sophie Nacht-
schatt, Nguyen Thao Vi Nguyen, Steffen Niclas Marquardt, Florian Marwitz, Maik Radtke, Rafaela
Rawinski, Valentin Reichenbach, Merle Thomas, Maren Wieder

Abwesende Mitglieder
Lucas Weinknecht, Wiebke Marleen Niebuhr

Entschuldigt
Madeleine Heuer, Carina Kuhlmann

Gäste
Alexander Seebode

1



Protokoll 15. April 2020

Inhaltsverzeichnis
1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit 3

2 Vorstellung des Ablaufes der heutigen Videokonferenz Sitzung 3

3 Tagesordnung 3

4 Berichte 3

5 Bericht vom COAL 4

6 Abstimmung über das Wahlverfahren 4

7 Ausschüsse 4
1 Wahl von Mitgliedern in den Ausschuss Wahlen . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 4
2 Wahl einer Wahlleitung . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5
3 Wahl einer stellvertretenden Wahlleitung . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5
4 Berufung von Martin Rudolph und Cord Christian zu Wahlhelfern . . . . . . . . . . . . . 5
5 Nachbesetzung des Auschusses Härtefall . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 5

8 Freigabe des Haushaltsposten Wahlen 6

9 Aktualisierung des Haushaltsplanes 6
1 Statement des Finanzreferats bzgl. Haushaltsplan und Corona . . . . . . . . . . . . . . . . 6
2 PopSymphonics . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6
3 Neue Posten im Haushaltsplan . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6

1 Härtefälle . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 6
2 Raumausstattung von C5 . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7
3 Aktualisierung Antrag Klangrausch in Höhe von 450€ aus der 1.o.S. für das laufende

Haushaltsjahr . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7

10 Anträge 7
1 Fristgerechte Anträge . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7

1 Antrag auf Freigabe des Haushaltspostens für die Raumaustattung von C5 . . . . 7

11 Informationsblatt des Finanzreferats für Veranstaltungsbetreuungen 7

12 Bericht aus den Studiforen 7

13 Satzungen und Ordnungen 7
1 Kenntnisnahme der FS Main GO . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7
2 Veranstaltungsrichtlinie . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 7
3 Kassenführungssrichtlinie . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8
4 Moderationsrichtlinie . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8
5 Satzung für Haushalt und Finanzen . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8
6 Verpflegungsrichtlinie . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8

14 Sonstiges 8

2



Protokoll 15. April 2020

1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit
Nach der Begrüßung wird mit 19 anwesenden gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Vorstellung des Ablaufes der heutigen Videokonferenz Sitzung
Das Rederecht wird mittels der Meldefunktion oder Melden über die Videofunktion geregelt. Direkte
Kommentare zu Redebeiträgen dürfen auch über den Chat gemacht werden. Geheime Abstimmung wer-
den über Mails und lime survey geregelt und die Stimmen anonym verarbeitet. Andere Abstimmungen
finden direkt in Webex statt.

3 Tagesordnung
Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

4 Berichte
• Bericht Präsidium:

Marie-Theres Dammann berichtet, dass sich viele Gedanken um die Organisation der Sitzung ge-
macht wurden. Jasper Balke wird aufgrund von mangelnder Zeit sein Mandat zurückziehen. Die
Größe des Studierendenparlamentsreduziert sich auf 22. Es gab Onlinetreffen bezüglich der Zukunft
des Semesters, welches jetzt aber auch schon digital starten konnte. Zudem ist Madeleine Heuer
von ihrem Amt im Studierendenparlament zurückgetreten.

• Bericht Gremienkoordination:
Es wird angestoßen, dass die Erstihütte eventuell auch für alle Studiengänge übergreifend veran-
staltet werden könnte. Es wird um Impulse gebeten. Dadurch sollen auch Verbindungen zwischen
MINTlern, Psychos und Medizinern geschaffen werden.

• Bericht AStA:
Es gab vor kurzem eine Absprache mit den anderen Asten, wo bei denen aktuell Probleme sind
et cetera. Am Ende der Woche oder Anfang nächster Woche soll eine Mail an alle Studierenden
geschickt werden, wie das Semester weiter gehen soll. Die Lesewoche musste natürlich abgesagt
werden, aber es wird nach Alternativen derzeit gesucht.

• Berichte der Fachschaften:
MuG: Vorletzte Woche fand ein inoffizielles Meeting statt und morgen ist noch ein weiteres angesetzt.
MaIn: Es fand eine kleine Videokonferenz statt, wie bisher das Online Semester läuft. Die GO wird angepasst, damit
offizielle Online-Sitzungen stattfinden können. Studenten und Studentinnensollen animiert werden, sich zu melden,
falls manche Module nicht gut anktuell ablaufen.
ANT: Es fand eine inoffizielle Onlinesitzung statt. Alle offizielle Sitzungen werden auf weiteres verschoben.
Psychologie: Es fand eine Videokonferenz statt. Es wird gehofft, dass online kleinere Veranstaltungen für die Studenten
und Studentinnenstattfinden können.

• Berichte Ausschüsse
Semesterticket:
Satzungen: Die Satzung für Haushalt und Finanzen und anhängende Richtlinien können heute noch nicht abgestimmt
werden, da das Justizariat noch nicht endgültig drüber geguckt hat.
Wahlen:
Gremienmitgliederakquise:
Innovationen: Es gab gestern ein Onlinetreffen und der Ausschuss wird umbenannt von Auschuss Autokraft in Aus-
chuss Innovationen.
Kreditsystem:

• Berichte universitäre Gremien
Senat: Das nächste Treffen soll theoretisch nächste Woche stattfinden.
SAM: Es läuft aktuell ein Umlaufverfahren betreffend dem Studiengang Hebammenwissenschaften.
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SA MINT:
SA Lehre:

Tamara Kunze verlässt die Sitzung um 18:30.

Abstimmung
Soll der Tagesordnungsunkt bezüglich des

COALs auf jetzt vorgezogen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
17 1 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

5 Bericht vom COAL
Alex berichtet, dass der Technikvertrag nicht unterschrieben wurde, sobald es klar wurde, dass die all-
gemeine Situation durch Covid-19 unklar ist. Andere Vertragspartner wurden angesprochen, ob sie vom
Vertrag zurücktreten. Die meisten Bands sind bereits zurückgetreten, mit dem Headliner gibt es aktuell
noch Diskussionen. Aktuelle Kosten belaufen sich wohl auf circa 5000€ für das abgesagte COAL. Die
endgültige Abrechnung gibt es später.

6 Abstimmung über das Wahlverfahren
Es muss entschieden werden, ob die Wahl als Onlinewahl oder Urnenwahl stattfinden soll. Die Online-
wahl wird aufgrund der Coronakrise nahe gelegt. Ein weiterer positiver Punkt ist die deutlich höhere
Wahlbeteiligung.

Abstimmung
Soll die studentische Gremienwahl 2020 als

Onlinewahl stattfinden?
Dafür Dagegen Enthaltung
17 1 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

7 Ausschüsse
1 Wahl von Mitgliedern in den Ausschuss Wahlen
In Anbetracht der bevorstehenden Gremienwahlen sollen drei Mitglieder in den Wahlausschuss gewählt
werden, da insgesamt fünf Mitglieder benötigt werden.

Abstimmung
Soll Wiebke Schlenger in den Auschuss Wahlen

gewählt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
17 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
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Abstimmung
Soll Olrik Dunker in den Auschuss Wahlen

gewählt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll John-Paul Eppert in den Auschuss Wahlen

gewählt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
17 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Tamara Kunze als Wahlleitung gewählt

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Olrik Dunker als stellvetretende Wahlleitung

gewählt werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Martin Rudolph als Wahlhelfer berufen

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
18 0 0

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Abstimmung
Soll Cord Christian Weber als Wahlhelfer

berufen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
16 0 2

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

2 Wahl einer Wahlleitung
3 Wahl einer stellvertretenden Wahlleitung
4 Berufung von Martin Rudolph und Cord Christian zu Wahlhelfern
5 Nachbesetzung des Auschusses Härtefall
Madeleine Heuer tritt aufgrund eines Wohnortswechsels aus dem Härtefallauschuss zurück und eine Nach-
besetzung des Ausschusses ist erforderlich.
Wer soll in den Ausschuss Härtefall gewählt werden?
Lisa Espeter: 13
Maximillian Hinsch: 5
Damit wird Lisa Espeter neues Mitglied des Auschusses Härtefall.
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8 Freigabe des Haushaltsposten Wahlen
Es gibt nun eine Rechnung für die Nachwahl der Fachschaft Medizin, in dem Sinne wird darum gebeten,
den Haushaltsposten auch zu erhöhen. Damit würde sich der Haushaltsposten auf 7606,27€ belaufen.

Abstimmung
Soll der Haushaltsposten Wahlen freigegeben und

gleichzeitig erhöht werden auf 7606,27€?
Dafür Dagegen Enthaltung
17 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

Tamara Kunze betritt die Sitzung um 19:30.

9 Aktualisierung des Haushaltsplanes
1 Statement des Finanzreferats bzgl. Haushaltsplan und Corona
Florian Marwitz berichtet, wie sich die Situation um Corona auf den Haushaltsplan auswirkt. Es wird
versichert, dass der Allgemeiner Studierendenausschuss und die Studierendenschaft handlungsfähig blei-
ben werden, natürlich wird es dennoch ein Minus im Haushalt geben. Allerdings gibt es keinerlei Grund
zur Panik.

2 PopSymphonics
Es wird darum gebeten, den Haushaltsposten vom letzten Jahr auch noch mit in dieses Haushaltsjahr zu
übernehmen.
Valentin Reichenbach verlässt die Sitzung um 19:39.
Die Situation ist derzeit so, dass letztes Jahr nichts vom Haushaltsposten abgerufen wurde, obwohl er
freigegeben wurde. Es gab dabei Kommunikationsprobleme, dass bei den PopSymphonics normalerweise
der Posten überwiesen wird und dann eine Spendenquittung ausgestellt wird. Allerdings wurde keine
Kontoadresse kommuniziert. Es wird vorgeschlagen, dass stattdessen Geld über getrennte Anträge noch
zur Verfügung gestellt wird, um auch keinen Präzedenzfall zu schaffen.

Abstimmung
Soll der Haushaltsposten PopSymphonics erhöht

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
5 10 1
Das Studierendenparlament ist somit dagegen.

3 Neue Posten im Haushaltsplan
Florian Marwitz erklärt kurz jeweils den Hintergrund für die einzelnen Posten. Es handelt sich grund-
sätzlich um Formalia.

1 Härtefälle

Abstimmung
Sollen Härtefälle als neuer Haushaltsposten mit

2000€ aufgenommen werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
15 0 1

Das Studierendenparlament ist somit dafür.
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2 Raumausstattung von C5

Es wird diskutiert, ob der Posten nicht eventuell schon durch andere Posten abgedeckt ist. Zu den Posten
zählen Instandhaltung, Büro et cetera. Florian Marwitz zieht unter diesen Gesichtspunkten den Antrag
zurück.

3 Aktualisierung Antrag Klangrausch in Höhe von 450€ aus der 1.o.S. für das laufende
Haushaltsjahr

Abstimmung
Soll der Klangrauschantrag in Höhe von 450€
aktualisiert für das laufende Haushaltsjahr

werden?
Dafür Dagegen Enthaltung
13 1 3

Das Studierendenparlament ist somit dafür.

10 Anträge
1 Fristgerechte Anträge
1 Antrag auf Freigabe des Haushaltspostens für die Raumaustattung von C5

Aufgrund der Nichtexistenz des Postens entfällt die Freigabe.

11 Informationsblatt des Finanzreferats für
Veranstaltungsbetreuungen

Florian Marwitz stellt ein Informationsblatt des Finanzreferates für Veranstaltungen vor. Es soll Leuten
mitgegeben werden, die Anträge auf Veranstaltungsübernahme stellen. Anmerkungen bitte an Florian
per Mail.

12 Bericht aus den Studiforen
Florian Marwitz berichtet über die Studiforen auf Moodle. Das erste Zwischenfazit ist sehr positiv. Das
Angebot wird genutzt und allgemein positiv aufgenommen. Bisher scheint eine Moderation nicht nötig
zu sein. Was in den Gremiennachrichten gepostet werden soll, bitte an studiforen@asta.uni-luebeck.de
senden.

13 Satzungen und Ordnungen
1 Kenntnisnahme der FS Main GO
Es wurde ein Absatz für Onlinesitzungen hinzugefügt. Das Studierendenparlamentnimmt die GO zur
Kenntnis.

2 Veranstaltungsrichtlinie
Es kommt die Frage auf, ob die Richtlinie nur für Anträge oder auch für die Fachschaften gelten soll und
nicht nur als Empfehlung.
Valentin Reichenbach betritt die Sitzung um 20:17.
Florian Marwitz bittet um ein Meinungsbild.
Meinungsbild: Sollen die Fachschaften auch verbindlich in die Veranstaltungsrichtlinie eingebunden wer-
den?
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Ja: 11
Nein: 4
Enthaltung: 2
Betreffend §3 Absatz 3 speziell der Vorlaufzeit für große Anträge (über 2000€) wird um ein Meinungsbild
gebeten, ebenso ob die Vorlaufzeit ein Muss ist.
Meinungsbild: Formulierung in “sollte” statt “müssen” ändern und vier Wochen als Zeitlimit mit aufneh-
men?
Ja: 15
Nein: 0
Enthaltung: 2
Es gibt Erläuterungen zu §5 Absatz 3 betreffend der Rücksprache bei entstandenen Schäden.
Die Richtlinie wird abgestimmt, sobald die Satzung für Haushalt und Finanzen abgestimmt wurde.

3 Kassenführungssrichtlinie
Es handelt sich hier um eine interne Richtlinie des Finanzreferats und wird in diesem Sinne vorerst zur
Kenntnis genommen. Anmerkungen bitte an Florian Marwitz per Mail.

4 Moderationsrichtlinie
Das Studierendenparlamentsoll an dieser Stelle kein Teil der Moderatoren sein, aber die Beschwerdein-
stanz darstellen. Es wird die Sperrung von Nutzern diskutiert, wobei die Regeln derzeit damit begründet
sind, dass eine Sperrung derzeit sowohl Schreib- also auch Leserecht entzieht. Bei voller Ausreizung der
Richtlinie kann eine Person insgesamt höchstens 16 Tage pro Kalendermonat gesperrt werden.

5 Satzung für Haushalt und Finanzen
Es werden kleinere Fragen geklärt, aber wie bereits erwähnt, kann die Satzung heute noch nicht abge-
stimmt werden. §12 Absatz 2 wird rausgenommen.

6 Verpflegungsrichtlinie
Bei §2 Absatz 4 wird diskutierst, wie dieser zu interpretieren ist.

14 Sonstiges
Es wird angeregt, dass man möglichst viele Leute dazu motiviert, sich (eventuell wieder) zur Wahl für
das StuPa, die Fachschaften et cetera aufstellen lassen.
Voraussichtlicher Termin für die nächste Sitzung ist der 06.05.2020 .

Die Sitzung endet um 21:55.

Maren Wieder
Schriftführerin des
48. Studierendenparlaments

Marie-Theres Dammann
Präsidentin des
48. Studierendenparlaments
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